

VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EDUCACIÓN CÍVICA

#### **PROMUEVE IEEQ VALORES DE LA DEMOCRACIA CON MÁS DE 7 MIL PERSONAS**

Promotoras cívico-democráticas del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartieron 131 talleres sobre valores democráticos a más de 4 mil 500 niñas, niños y adolescentes, durante el segundo trimestre del presente año. Las actividades se realizaron en escuelas primarias y secundarias de los municipios de Cadereyta de Montes, Colón, Huimilpan, Jalpan de Sera, Pedro Escobedo, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, San Juan del Río y Tequisquiapan. También se llevaron a cabo 29 talleres con mil 300 madres y padres de familia en los municipios de Amealco de Bonfil, Cadereyta de Montes, Colón, Huimilpan, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Tolimán. Lo anterior lo informó el Coordinador de Educación Cívica del IEEQ, Carlos González González, quien dijo que en el mismo periodo se realizaron talleres para más de 600 alumnas y alumnos de primaria en comunidades de los municipios de Corregidora, El Marqués y Querétaro, así como 24 cursos para cerca de 900 estudiantes de preparatoria y universidad. En sesión de la Comisión de Educación Cívica, la presidenta del órgano colegiado, Gema Nayeli Morales Martínez, aseguró que de esta manera el instituto, en coordinación con instituciones públicas y privadas, contribuye al fortalecimiento de la cultura democrática en la entidad. Destacó la presentación de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica (ENCCÍVICA) y los Diálogos para una Cultura Cívica en Querétaro, en colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE); el 13vo. Parlamento Infantil efectuado con la LVIII Legislatura del Estado y la elección del 'Niño alcalde de Querétaro', con apoyo del Ayuntamiento del Municipio de Querétaro. A la sesión asistieron las consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Yolanda Elías Calles Cantú, secretaria y vocal de la comisión; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y los representantes de los partidos Encuentro Social (PES) y Morena.

<http://informativodequeretaro.com/promueve-ieeq-valores-de-la-democracia-con-mas-de-7-mil-personas/>

<http://www.activoq.com/?p=27474>

<http://poderciudadanoradio.com/2017/06/promueve-ieeq-valores-la-democracia-mas-7-mil-personas/>

<http://www.qro24siete.com.mx/ieeq-impulsa-participacion-ciudadana/>

<http://sinpermiso.mx/?p=5452>

### **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

#### **APRUEBAN INICIATIVA PARA BAJAR 50% DINERO A PARTIDOS**

El Pleno de la legislatura local aprobó la iniciativa de ley para la reducción del financiamiento a los partidos políticos, así como una serie de reformas a favor de la transparencia y la rendición de cuentas, requisitos más precisos para la elegibilidad a cargos de elección popular y el cambio de fecha del informe del Ejecutivo. Por 23 votos a favor, los diputados aprobaron una reforma que se enviará a los legisladores federales para que el financiamiento público para el sostenimiento de las actividades ordinarias permanentes de los partidos políticos presente reducción de hasta el 50 por ciento. Los diputados locales aprobaron una fórmula de distribución del financiamiento en la que se multiplicará el total de ciudadanos inscritos en el padrón electoral federal o local,

**VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017**

según sea el caso, a la fecha de corte de julio de cada año, por el treinta por ciento del valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA). El 30 por ciento de la cantidad que resulte de acuerdo a esa fórmula se distribuirá entre los partidos políticos en forma igualitaria y el 70 por ciento restante de acuerdo con el porcentaje de votos que obtenga cada partido en la elección de diputados inmediata anterior. PIDEN 3 DE 3 OBLIGATORIO. El pleno del Poder legislativo aprobó dos iniciativa de reformas a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de requisitos de elegibilidad para cargos de elección popular y en materia de rendición de cuentas, que se aprobó en la Comisión de Puntos Constitucionales, para exigir que las candidaturas a cargos de elección las ocupen aquellas personas que cumplan con sus declaraciones 3 de 3, entre otros requisitos. (DQ 1 y 9)

## **APRUEBAN REDUCIR RECURSOS PÚBLICOS A PARTIDOS POLÍTICOS**

Por Leticia Jaramillo

El Pleno de los diputados locales, con 23 votos a favor, aprobó reducir el financiamiento público a los partidos políticos en aproximadamente un 50%. Con ello, propondrá al Congreso de la Unión aprobar una reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos, para atender el consenso popular para fijar la subvención pública según el total de ciudadanos inscritos en el padrón federal o local, a la fecha de corte de julio de cada año. (N, 1 y 2)

## **APRUEBAN REDUCIR FINANCIAMIENTO A PARTIDOS POLÍTICOS EN QUERÉTARO**

Por Víctor Polenciano

Con 23 votos a favor, la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro aprobó en Sesión de Pleno la Iniciativa de Ley para reformar la Ley General de los Partidos Políticos, la cual tiene como objetivo reducir el financiamiento a los partidos políticos. Desde diferentes fracciones del congreso local se ha estado trabajando en materia de recursos económicos destinados para las fuerzas políticas y sus diversas actividades, como campañas políticas, esto don el fin de sanear las finanzas públicas reduciendo el gasto. Luego de esta aprobación, la iniciativa será enviada a San Lázaro para su análisis y apoyar con ello la disminución a los recursos que significan gastos millonarios año con año en México. Cabe señalar que en Querétaro, el diputado Eric Sala y Daesy Hinojosa del Partido Acción Nacional, así como María Alemán Muñoz del Partido Nueva Alianza y Héctor Magaña, han presentado diversas propuestas ante la LVIII Legislatura para abordar el tema que tomó fuerza en Jalisco, con la iniciativa promovida del diputado independiente Pedro Kumamoto con #SinVotoNoHayDinero y que se ha extendido a nivel nacional con el apoyo principal de las organizaciones civiles. (PA, 3)

## **APRUEBAN INICIATIVA PARA REDUCIR EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO A LOS PARTIDOS POLÍTICOS**

Por Adrián Quino

Con veintitrés votos a favor, fue aprobado el decreto de la iniciativa que propone al Congreso de la Unión reformar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y la Ley General de Partidos Políticos en materia de financiamiento público. Con esto, Querétaro suma una nueva propuesta a los legisladores federales en San Lázaro para buscar la reducción de los recursos públicos otorgados a los institutos políticos. En otro punto de la orden del día, el Congreso Local -erigido en Constituyente Permanente- hizo la declaratoria que avala la reforma constitucional para que los informes de actividades gubernamentales se lleven a cabo en el mes de septiembre. (AM, 8)

## **EXHORTAN AL CONGRESO FEDERAL A DISMINUIR PRESUPUESTO DE PARTIDOS**

Por Irán Hernández

Luego de que en sesión de pleno de la Legislatura de Querétaro se aprobaron diversos exhortos dirigidos al Congreso de la Unión, a fin de disminuir el financiamiento público a los partidos políticos, algunos diputados

**VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017**

lamentaron que la propuesta no contempla empoderar a los ciudadanos. Este llamado es con la finalidad de replantear en el debate público y legislativo, la pertinencia de realizar cambios al esquema de financiamiento público de partidos políticos. Los diputados locales aprobaron la solicitud para que se establezca en la Constitución Federal, que “el financiamiento público para el sostenimiento de sus actividades ordinarias permanentes se fijará anualmente conforme a los siguiente: se multiplicará el total de ciudadanos inscritos en el padrón electoral federal o local, según sea el caso, a la fecha de corte de julio de cada año, por el 30% del valor diario de la Unidad de Medida y Actualización. (CQ, 4)

## **EXPEDIENTE Q “CARRERA”**

Por Adán Olvera

En poco más de tres meses inicia el proceso electoral del 2018 en Querétaro y los partidos políticos, militantes e independientes lo saben y tan están al tanto de los tiempos que es el momento de ponerse a trabajar de manera más ardua para obtener las respectivas nominaciones de sus partidos o saber con quién se acercaran para lograr algo lo que sea pero algo. Otra cosa que está por definirse para los aspirantes es la forma de hacer llegar sus mensajes y la forma de darse a conocer y es que si algo han descubierto, es que los “amigos” de “face” no son tan confiables a la hora de votar y basta preguntarles a los gobernantes cómo eran las cosas con sus seguidores de redes antes de tener el poder. Los partidos políticos comienzan con sus estrategias para llegar preparados a lo que viene y así de pronto se está llegando a la mitad de camino del Gobierno estatal y así de pronto para algunos terminará el camino en una carrera breve y en un lugar como diría Ignacio Loyola, “las horas son largas y los años muy cortos”. Los actores políticos cuyos nombres seguiremos escuchando y que pretenden algún cargo de elección popular son de manera abierta: Juan José Ruiz, Mauricio Ortiz Proal, Hugo Cabrera, Manuel Pozo, José Calzada, Braulio Guerra, Mario Calzada, Marcos Aguilar, Armando Rivera, Guadalupe Murguía, Gerardo Cuanalo, Luis Bernardo Nava, Agustín Dorantes, Celia Maya y una larga lista de políticos y ciudadanos que estarán buscando en campaña ganar espacios. De los ciudadanos será la decisión para otorgar voto y confianza a los políticos ante un entorno económico complicado y un tema de seguridad muy comentados en los recientes días, esos factores jugarán mucho en la competencia electoral que tenemos de frente y sin duda muchos comenzarán a lucrar con los temas tan delicados para la población. La competencia electoral ya nos alcanzó nuevamente y apenas estamos recuperándonos de la más reciente y además asimilando las promesas hechas, que aún no se concretan. (DQ, 15)

## **ASTERISCOS**

VISITA. El legislador independiente Pedro Kumamoto llegará a la entidad el próximo martes. Viene a impulsar su iniciativa. Sin votos no hay dinero, por lo que reunirá con miembros del legislativo local y otros actores políticos un día antes de su participación en el Foro Regional Anticorrupción, que inicia el miércoles, como ya se anunció. En el foro también participan el gobernador Francisco Domínguez Servién y diputada federal Guadalupe Munguía. (AM, 1)

## **BAJO RESERVA**

Le faltó pegada. Nos dicen que la visita del ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, quien es aspirante del PAN a la presidencia de la República, opacó al candidato ciudadano independiente Pedro Ferriz de Con, quien también estuvo en Querétaro el miércoles pasado. Don Pedro, quien pretende arrebatar algunos puntos porcentuales a los partidos tradicionales, dictó una conferencia en el Club de Industriales con un discurso al que le faltó pegada, nos comentan. (EUQ, 2)

VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017

## RETOS PENDIENTES EN TEMAS POLÍTICOS

Por Adrián Quino

Aunque 2015 fue el año donde las mujeres queretanas destacaron en la elección de cargos públicos, aún persisten brechas tanto laborales como económicas que las ponen en desventaja. Este 23 de junio se conmemora el Día de la Administración Pública y en este marco, el INEGI abre diversas discusiones sobre la diferencia de salarios, el número de mujeres que acceden a puestos públicos, así como la eficiencia y la calidad de los servicios que otorgan. Querétaro, junto al estado de México y Guanajuato, fueron las entidades con mayores brechas de género en salarios. (AM, 8)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### PIDE MORENO VALLE PISO PAREJO PARA ELECCIÓN DEL 2018

Por Andrea Martínez

El ex gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, consideró que si el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, tiene una aspiración de participar en el proceso electoral de 2018 no debe utilizar los spots del partido, para una “promoción personalizada”, por lo que pidió “piso parejo”. “Ya lo hemos comentado personalmente, lo hemos comentado públicamente, yo espero que se pudiera abrir ese espacio ya sea a todos los que tenemos una legítima aspiración o bien, que se utilicen para mensajes institucionales, sin promoción personalizada”, recalcó. (CQ, 6)

#### MORENO VALLE URGE AL PAN A IR EN FRENTE AMPLIO

El primer paso para la creación de un gran frente opositor se podrá dar durante la sesión de la comisión permanente del PAN, afirmó Rafael Moreno Valle, durante la presentación de su libro “La fuerza del cambio”. Expresó que desde su perspectiva es un grave error que no se apruebe en México la segunda vuelta electoral. (DQ, 1 y 8)

#### EL PAN DEBE ALIARSE PARA GANAR EN 2018

Por Francisco Flores H.

A poco menos de un año de que se realicen las elecciones federales de 2018, el ex gobernador de Puebla y aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Rafael Moreno Valle, señala que es un gran error dar por muerto al PRI, a pesar de que la mayoría de las encuestas los ubican en tercer lugar de las preferencias. En entrevista con El Universal Querétaro, advierte que si el PAN no sale fortalecido y unido de su proceso interno de elección del candidato presidencial, los principales beneficiados serán Andrés Manuel López Obrador y el PRI. (EUQ, 1 y 4)

## NOTAS PRINCIPALES

### EUQ: AVALA PLENO REDUCIR RECURSOS A PARTIDOS

Por Paulina Rosales

Con la asistencia de 23 legisladores, el pleno del Congreso local aprobó el dictamen que propone reducir el financiamiento público destinado a los partidos políticos. (EUQ, principal)

VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017

## **DQ: CAE DUEÑO DE TABLE; “EL BOTAS” HUYÓ A QUERÉTARO TRAS BALACERA, VIVÍA EN CASA BLANCA**

Por Redacción

Elementos de la Policía Estatal (PoEs) lograron la detención del dueño del table dance “La Cabaña”, José Montero, alias “El Botas”, en compañía de 2 de sus empleados y en posesión de una pistola y millón y medio de pesos en efectivo, al tratar de evadir un retén en la frontera Querétaro-Guanajuato. En información proporcionada por Humberto Pérez González, vice Fiscal de Investigación y Persecución del Delito de la Fiscalía General, durante la madrugada del jueves “El Botas” iba a bordo de un taxi a la altura de la comunidad de Lourdes, tratando de tomar un atajo a la altura del Libramiento Surponiente para evadir el Operativo Frontera. (DQ, principal)

## **CQ: ENFRENTARÍAN 50 AÑOS DE PRISIÓN POR MUERTE EN EL MIRADOR: TSJ**

Por Andrea Martínez

Los cuatro detenidos por el homicidio de un hombre en el fraccionamiento El Mirador, podrían alcanzar una pena de 50 años en prisión; por lo pronto, no tienen derecho a salir bajo fianza. La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Consuelo Rosillo Garfias recordó que el juez dictó un plazo de investigación complementaria de tres meses, 15 días, por lo cual, el próximo 12 de octubre se llevará a cabo la audiencia de pruebas. (CQ, principal)

## **PA: CONFIRMA FISCALÍA TRIPLE EJECUCIÓN**

Por Fernando Venegas Ramírez

La triple ejecución que se registró el pasado sábado en la colonia Mansiones del Valle, tiene que ver con una célula de una banda dedicada al robo de combustible en la entidad. Así lo informó el Vicefiscal Humberto Pérez González quien descartó que exista relación con la matanza en el table dance La Cabaña. Aseveró que el asesinato de los tres sujetos se relaciona con la emboscada de la que fue víctima un comandante de la Policía Municipal de Pedro Escobedo, Mario Durán. (PA, principal)

## **AM: SON PANTALLAS VIALES, PERO ANUNCIAN OBRAS DE GOBIERNO**

Por Norma Ayala

La empresa a la que el Municipio de Querétaro le otorgó el permiso para la colocación de 21 pantallas para anuncios viales se denomina Globad SA y forma parte de la lista de proveedores del Municipio de Querétaro. En el portal de transparencia del Municipio de Querétaro, ‘Gobierno abierto’, se encuentra el nombre de esta empresa; sin embargo, no aparecen más datos sobre ella. (AM, principal)

## **N: EDUCACIÓN DUAL**

Por Noticias

Como parte de sus actividades durante su cuarto día de misión comercial en el extranjero, el gobernador Francisco Domínguez Servién, encabezó una visita al Centro de Formación Dual de Siemens, en Berlín, referente mundial en la implementación de este modelo. (N, principal)

## **CQRO: QUERÉTARO AUMENTA SU PRODUCCIÓN DE BRÓCOLI EN 64.7%**

Productores queretanos dedicados al cultivo de brócoli, continúan en ascenso y ubicaron a la entidad en el ‘Top 10’ nacional en volumen de producción de esta hortaliza; dicho cultivo pasó en los últimos cuatro años, de 4 mil 897 a 13 mil 894 toneladas de producción, lo que representa un incremento del 64.70 %. (CQRO, principal)

VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017

## PODER EJECUTIVO

### **QUERÉTARO APUESTA POR EDUCACIÓN DUAL: PANCHO DOMÍNGUEZ**

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó una visita al Centro de Formación Dual de Siemens, en Berlín, referente mundial en la implementación de este modelo; ello, como parte de sus actividades durante su cuarto día de misión comercial en el extranjero. Ante Martin Stöckmann, responsable del Centro de Entrenamiento de Siemens, así como de Veronika Pfister responsable de relaciones gubernamentales, el gobernador del estado señaló que es de suma importancia preparar y capacitar a los jóvenes para el futuro; “darles la certeza de una formación profesional”. (DQ 1 y 2, N 2, EUQ 7)

### **CIERRA DOMÍNGUEZ SERVIÉN CONVENIOS CON BROSE Y BOSCH**

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, concluye este viernes su visita oficial a Alemania con la firma en la ciudad de Coburg de un convenio con la empresa automotriz Brose y otro con el consorcio Bosch. Domínguez Servién resaltó las inversiones extranjeras que ha recibido el estado en los últimos años, así como los respectivos beneficios. (PA 1, DQ 1 y 2, N 2, EUQ 7)

### **TALLERES DE ADICCIONES IMPACTAN A 43 MIL 721 ADOLESCENTES: GT**

El Consejo Estatal contra las Adicciones, dio a conocer las cifras del impacto que han tenido los talleres de prevención en jóvenes queretanos, llegando a más de 43 mil adolescentes. Guillermo Tamborrel, titular de la Consejo Estatal Contra las Adicciones, señaló que se han diseñado y desarrollado diversas acciones y campañas de prevención en lo que va de enero a mayo, entre las que destacan talleres y conferencias a 43 mil 721 jóvenes, 29 mil 094 pruebas de tamizaje a adolescentes, 652 tratamientos iniciados contra las adicciones y 215 tratamientos concluidos contra las adicciones. (PA 4, AM 5, N 8)

## PODER LEGISLATIVO

### **RESPALDAN CAMBIO DE FECHA DEL INFORME**

Durante la sesión de Pleno también se dio a conocer que se recibieron 14 votos a favor de la reforma a la Constitución Política del Estado de Querétaro para modificar la fecha del informe del titular del Ejecutivo del estado. Los ayuntamientos de Cadereyta de Montes, Colón, Corregidora, Ezequiel Montes, Huimilpan, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Peñamiller, Querétaro, San Joaquín, San Juan del Río, Tequisquiapan y Tolimán emitieron sus votos a favor, con lo que la fecha del informe estatal se modificará de julio a septiembre. **SÍ HABRÁ HOMENAJE.** Los diputados también aprobaron el acuerdo por el que la LVIII Legislatura del estado de Querétaro rendirá un homenaje al histórico Sitio de Querétaro, mediante la colocación de una placa con la leyenda “150 Aniversario del Sitio de Querétaro y de la Restauración de la República. Hechos sucedidos en esta Ciudad de Querétaro entre el 6 de marzo y el 15 de mayo de 1867. LVIII Legislatura en el Salón de Sesiones Constituyentes de 1916 – 1917”. (DQ, 9)

### **AVALAN PROTECCIÓN A GRUPOS VULNERABLES**

Por Paulina Rosales

La 58 Legislatura aprobó por unanimidad, con la presencia de 23 diputados, la creación de la Unidad de Protección Integral de Grupos Vulnerables de Corregidora, como parte de la armonización federal al decreto de creación del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia. (EUQ)

VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017

## **ESPECIALISTAS APOYARÁ EN LEY PARA DE PERIODISTAS**

Por Irán Hernández

Se contratará a un facilitador de propuestas reconocido a nivel internacional para crear la legislación de protección a periodistas y defensores de derechos humanos en la entidad, aseguró el coordinador de la bancada panista en la Legislatura de Querétaro, Antonio Rangel, quien aclaró que la intención es evitar intereses partidistas a través de la transparencia. (CQ, 4)

## **RECHAZAN ACARREO EN MARCHA GAY**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Diez organizaciones defensoras de Derechos Humanos lamentaron las declaraciones de la diputada presidenta María del Carmen Zúñiga Hernández al hablar de acarreados en la primera marcha del orgullo lésbico-gay, efectuada la semana anterior en el Centro Histórico de Querétaro. El Frente Queretano por el Derecho a la No discriminación y el Estado Laico se refirió a la opinión de la legisladora panista sobre la manifestación de la pluralidad sexual que tuvo gran concurrencia porque vinieron personas de otros Estados, que insinuó que eran “acarreados”. (PA, 1)

## **PODER JUDICIAL**

### **HASTA OCTUBRE LA AUDIENCIA DEL CASO EL MIRADOR**

Será hasta el 12 de octubre, luego de la aportación de pruebas, cuando se fije una fecha para la audiencia de juicio para los cuatro vecinos de El Mirador implicados en el homicidio de David Rosales en ese fraccionamiento del municipio de El Marqués y la sanción a la que podrían estar sujetos va de los 20 a los 50 años de prisión. Así lo indicó María Consuelo Rosillo Garfias, presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Querétaro, quien dijo que no puede dar a conocer si entre los señalados como culpables se encuentra el guardia de seguridad, pues se lo impide la reserva de los datos personales que solicitaron las partes. (DQ 3, N 1 y 4)

## **MUNICIPIOS**

### **SSPM NO TARDÓ EN EL TINTERO, SEGÚN FERRUSCA**

El secretario de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro, Juan Luis Ferrusca Ortiz, pidió a la ciudadanía continuar colaborando con la autoridad, y evitar hacer justicia por su propia mano. Al referirse al video que circula en redes sociales donde vecinos de El Tintero detienen a un presunto ladrón y lo entregan a las autoridades, el secretario aseguró que el tiempo de respuesta no fue mayor a 20 minutos. (DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CAPTURAN EN QUERÉTARO AL DUEÑO DE “LA CABAÑA” CON ARMA Y DINERO**

Luego del enfrentamiento con armas de alto poder y granadas en el municipio de Apaseo El Alto, ubicado en el vecino Estado de Guanajuato; el propietario del centro nocturno denominado “La Cabaña” fue detenido por fuerzas de seguridad estatales de Querétaro. El dueño del bar fue arrestado mientras intentaba escapar a bordo de un taxi, junto a otras dos personas, que al notar la presencia policial intentaron darse a la fuga por un camino de terracería de la comunidad de Lourdes, situada en el municipio de Corregidora. (EUQ 6, CQ 17, PA 1, DQ 1, N 1)

VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017

## QUERÉTARO, PRIMER ESTADO EN CONFORMAR COMITÉ CIUDADANO

Por Daniel Peña

Luego de que la Comisión de Selección designó a los cinco ciudadanos que integrarán el Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro, el Observatorio Ciudadano Querétaro (OCQ) dijo reconocer los avances para que se lleve a cabo la implementación de dicho Sistema. A través de un comunicado de prensa, OCQ. Señaló que con este hecho, Querétaro se convierte en el primer estado de la República en tener listo el Comité de Participación Ciudadana. (PA, 4)

## DESPLEGADO

Lic. Enrique Peña Nieto. Lic. Francisco Domínguez Servién. LVIII Legislatura del Estado de Querétaro, Comunidad Universitaria. Sociedad en General Presente: En su sesión ordinaria del 25 de mayo del año en curso, el H. Consejo Universitario de la UAQ acordó emitir el presente posicionamiento con relación a los hechos de violencia contra los periodistas en México. Existe una guerra no declarada en contra de la libertad de expresión y del derecho a la información, los cuales son derechos fundamentales para la construcción y conservación de una sociedad democrática; esa guerra ha derivado en la muerte o desaparición de decenas de periodistas en México. (...) Exigimos el respeto a los derechos humanos y el cese a la violencia contra los periodistas. Dr. Irineo Torres Pacheco, Secretario Académico y del H. Consejo Universitario. (DQ 6, N 5)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DIPUTADA 14. Ayer la fracción del Partido Acción Nacional recibió la confirmación de que en los hechos tiene un voto más; o sea 14 de los 25 votos en el Congreso local. La nueva adquisición albi azul es la diputada María Alemán Muñoz Castillo, a quien –dicen- el panismo le encargó mucho sacar adelante la iniciativa de pedir una reducción de 50 por ciento al gasto de los partidos... y ayer les cumplió. De hecho ya ni siquiera importa si prospera o no la medida a nivel nacional, porque acá les servirá para pregonarla junto con el legislador panista Eric Salas como un “logro” durante sus próximas campañas, él tras la alcaldía capitalina por el PAN y ella tal vez por una diputación federal por un partido aún por definir, pues en el PRI ahora ya la ven muy muy, muuuy lejana. (DQ, 1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

¿En Querétaro la vida no vale nada? Alerta. Finalmente la Fiscalía del Estado habló de la triple ejecución de Mansiones del Valle, publicada en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro y dijo que está vinculada al tema de los huachicoleros y a la emboscada en contra del comandante asesinado en una gasolinera de Pedro Escobedo. Así se reveló durante la conferencia de prensa programada originalmente para informar sobre la detención del dueño de La Cabaña de Apaseo, en donde un ataque del crimen organizado dejó al menos siete muertos y numerosos heridos. Este y otros casos, como el del vecino asfixiado en El Mirador y el del cadáver encontrado en la carretera 500, todos en una semana, hablan del grave clima de violencia que domina los ámbitos local y regional, por la disputa de territorios. Evidentemente, el poder público ha sido rebasado. El “otro poder” como lo llamó el analista Jorge Fernández Menéndez en uno de sus libros sobre el fenómeno del narcotráfico, está imponiendo sus condiciones y altera la tranquilidad de las familias queretanas. Es, dicen sotto voce, el calentamiento de la plaza por el enfrentamiento entre diversos grupos del crimen organizado, antiguos y emergentes. Yo no sé si estamos

**VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017**

pagando chingón o no, pero resulta muy preocupante para la sociedad –aunque no para el gobernador viajero- el incremento en los homicidios, robos a casa habitación, negocios y vehículos registrados en el Semáforo Delictivo que dirige Santiago Roel. Desde Francia y Alemania se ve todo de otra manera. Como escribió Joaquín López Dóriga ayer: “O’lalá. Bien ocupados vieron en París a los gobernadores panistas Javier Corral, de Chihuahua y Francisco Domínguez, Querétaro, con Jaime Rodríguez, El Bronco, de Nuevo León. Visitaron el París Air Show que sin su asistencia, ¡imagínese!, hubiera sido un fracaso. ¿Con quiénes fueron, quién pagó, cómo volaron, en qué hoteles se hospedaron? El poder los iguala!” La columna de El Teacher, publicada en el periódico Milenio, fue ampliamente comentada en los noticiarios nacionales, como el de Oscar Mario Beteta, regocijándose con los excesos de nuestros mandatarios estatales. Nos preocupan los granadazos de Apaseo y los muertos de aquí, porque ya sabemos -como nos lo enseñó José Alfredo Jiménez- que en Guanajuato la vida no vale nada, comienza siempre llorando y así llorando se acaba, pero ¿en Querétaro tampoco? Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- Otro. Que a Marcos Aguilar no le gusta tanto el futbol como a Pancho, aunque lo jugó de joven con Andrés Garrido y otros abogados, pero así como no queriendo la cosa le va a tocar algo de la Copa Confederaciones, que se está disputando en Rusia. Para allá va el alcalde de Querétaro. Gool. -¡PREEEEPAREN!- De acuerdo. Que en nuestro país (y Querétaro no es la excepción) se intervienen las comunicaciones para combatir el delito, no es novedad. Lo malo es que, como también se ha visto, los gobiernos extienden el espionaje hacia líderes sociales y periodistas, como se vio en las campañas del 2015. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Cierto. Los temas importantes no se tratan por teléfono, me dijo ayer un enterado y tiene razón. Como cuando el gobernador Rafael Camacho Guzmán (1979-85) puso cámara y micrófonos en las oficinas de sus secretarios y estos optaron por salirse a nuestra Plaza de Armas, a tratar los asuntos delicados. Algunos se han de acordar. -¡FUEGO!- Perra brava. A veces ni los jefes se salvan del espionaje. Un exgobernador, cuyo nombre me reservo, sospechaba ser víctima de espionaje y le encargó a su secretario particular un escaneo profundo de la oficina principal. ¿Y dónde creen que estaba el micrófono? En la bandera nacional. En el ojito del águila. ¡Porca miseria! (PA, 5)

## **BAJO RESERVA**

Don Alfredo, en la gira de Pancho. Nos comentan que para muchos fue una sorpresa que apareciera el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, en la gira de trabajo que realiza por Alemania el gobernador FDS, debido a que el viaje -se informó en su momento a la prensa- tendrá principalmente el objetivo de atraer inversiones. Eso sí duele. Nos dicen que después de los hechos suscitados en el municipio de Apaseo el Alto, Guanajuato, donde la noche del miércoles un comando ejecutó a seis personas en un table dance, el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González, enfatizó que las autoridades del municipio vecino no están haciendo bien su trabajo. Zaz, eso sí duele. Por cierto, la especialista en temas de Seguridad Pública Jéssica María Vega señaló que en el crecimiento de la violencia en los Apaseos un factor importante es la colusión de las policías con los delincuentes. (EUQ, 2)

## **“¿QUÉ ESTÁN HACIENDO MAL LAS AUTORIDADES?”**

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia

Tomando el ejemplo del caso de El Mirador, en el que hubo cuatro implicados por homicidio, el autor refiere la problemática con las autoridades locales y la poca eficiencia de estas para atender los casos de inseguridad, pues “es obligación del Municipio y del Estado velar que exista la seguridad en todo momento y no pueden dejar de lado la responsabilidad, tanto de supervisión de empresas de seguridad, como de aplicación de la prevención y actuación en contra de ellas”, refiere. (EUQ, 11)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017**

¿Por qué será que la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, María Consuelo Rosillo Garfias prefirió no hacer declaraciones cuando se le preguntó acerca de la intención del municipio de Querétaro de crear su propio Sistema Municipal Anticorrupción, salvo que no tenía ninguna referencia al respecto? “Ignoro cualquier tema con respecto a estos datos de Sistemas Anticorrupción que me mencionas, no tenemos alguna referencia y no quisiera hacer un comentario irresponsable”, respondió. Esta semana, un grupo de periodistas del estado entregó un documento a cada una de las fracciones parlamentarias representadas en la LVIII Legislatura del estado, así como a la Mesa Directiva y a representantes de la ONU, en el que demandan: una convocatoria general y abierta a foros directos con periodistas, reporteros, fotoperiodistas. (CQRO)

## **ASTERISCOS**

REMATE. Luego de poner en venta el Lienzo Charro, ahora estudian ofrecer el mejor postor el Parque Bicentenario. Todavía no se ha definido para qué se utilizarían los recursos obtenidos por este segundo inmueble, pero se menciona a un posible comprador de origen poblano. SOLO. La visita del exgobernador Rafael Moreno dejó una cosa en claro: En la entidad, quien tiene peso político es Ricardo Anaya. Dos de los panistas que buscarán un cargo de elección popular el próximo año, Margarita Zavala y Moreno Valle, hicieron visitas de entrada por salida. En ambos casos faltaron las imágenes con personajes de la política local. Parece que parafrasearon esa vieja premisa de Fidel Velázquez: Se movieron para no salir. GIRA. Esta semana, el gobernador realizó una gira por Europa y en nuestra entidad hubo poco movimiento por parte de los funcionarios estatales. Una cosa es no querer robar foco y otra que la agenda del gabinete se vaya al “Viejo Continente con el jefe”. (AM)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Juan Antonio del Agua

LO SUYO NO ES LA CULTURA. Y ahora resulta que podría suspenderse el Festival de la Joven Dramaturgia, tras 14 años de celebrarse en Querétaro. Es evidente el desinterés del actual gobierno por las actividades culturales, a pesar de haber elevado a secretaría la dirección de la materia. Que no hay recursos, dicen estos funcionarios palenqueros que prefieren al Komander, El Potrillo o Julión que el buen teatro. Agua y vinillo para la fiesta, no importa cuánto cuesta. (PA, 1)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 23 DE JUNIO DE 2017

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB